

# FUGA DESORDENADA

## Serios cargos a la Oficina de Defensa Económica.

HAN SIDO FORMULADOS POR DOS CONOCIDOS REPRESENTANTES DE CASAS EXTRANJERAS A LA CÁMARA DE COMERCIO

Informamos en una de nuestras anteriores ediciones que se han

### MARISCAL DERROTADO



El mariscal von Manstein, orgullo y gloria de la potencia bélica alemana y de la reacción mundial, que ha sido tremendamente derrotado por el Ejército Rojo, al mando del mariscal soviético Zhukov.

### FASCISTA INGLÉS



Según cable que publica ULTIMA HORA de hoy, Oswald Mosley, el jefe fascista inglés, tendrá muy pocos días de vida. Se encuentra muy enfermo, o en todo caso, ya son dos los atentados que se cometen contra su integridad física en Inglaterra.

Las fuerzas victoriosas del mariscal Konev, avanzando un kilómetro y medio por hora, han convertido la retirada alemana en las llanuras del Sur de Ucrania en una fuga desordenada en la que los germanos presa de pánico, abandonan sus fusiles y sus máscaras anti-gases

**LAS VIAS DE ACCESO A VINITAS HAN QUEDADO EXPUESTAS A CAUSA DE LA DESTRUCCION DE GRAN PARTE DE LAS FUERZAS DE L MARISCAL VON MANSTEIN EN LA BATALLA DE UMAN**  
LOS ALEMANOS ENVIAN PODEROSOS REFUERZOS A TARNOPOL, EN UN INTENTO DE ESPERADO POR RETENER ESTA IMPORTANTE PLAZA MILITAR

La tropas del Mariscal Konev, después de recorrer 48 kilómetros alcanzaron el río Dniulinka, en la parte sudeste de la provincia de Vinitas y Gaivoreon, situada en la región Noroeste de la provincia de Odessa

LONDRES, 13. UP.— El comentarista militar alemán von Sammer al referirse esta mañana a uno de sus comentarios a la lucha, entre el curso inferior del Dniester y Tarnopol y en la zona entre Nikatze y Uman los soviéticos han aumentado allí la presión utilizando fuerzas numéricamente allí la presión utilizando fuerzas numéricamente muy superiores y consiguieron ganar terreno a costa de grandes pérdidas.

## TURBAY, CANDIDATO



Gabriel Turbay, que ayer aceptó su postulación presidencial en Colombia, jefecando "acción Liberal"

## IMPORTACION DE UN MODERNO APARATO para TRANSFORMAR la SANGRE en PLASMA

CON TAL MOTIVO SE ORGANIZARA UNA FIESTA NACIONAL PARA COLECTAR LOS FONDOS NECESARIOS A FIN DE NO DEMORAR SU IMPORTACION



San José, Costa Rica, LUNES 13 de marzo de 1944

Con el entusiasmo de costumbre, celebró el viernes el club de Leones una sesión comunitaria en el comedor del Club Unión. El

Pasa a la pag. 4

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

## NECESITAMOS SABER LAS FACULTADES QUE TIENE EL GOBIERNO PARA INCAUTARSE DE LAS TENERIAS

Por esa razón, el Ejecutivo no puede aún manifestarse respecto a la petición del Sindicato de Zapateros, de poner las fábricas de suelo bajo la administración del Sindicato de Curtidores y representantes del Gobierno

ES NECESARIO, ANTES QUE NADA, REALIZAR UN CUIDADOSO ESTUDIO DE LAS LEYES RESPECTIVAS —DECLARO EL SR. MINISTRO DE TRABAJO, DON MIGUEL BRENES A LOS HUELGUISTAS ZAPATEROS QUE ESTUVIERON ESTA MAÑANA EN SU DESPACHO

Como lo hemos, venido anunciando batiendo un record de buena información el sindicato de zapateros decretó un paro general protestando por la incautación de los productos hechos de la suela. La huelga tiende también a pedir al ejecutivo que se incante

de las tenerias y la ponga bajo la administración del sindicato de Curtidores y representantes del gobierno hecho este que se considera posible, dadas las leyes de emergencia dictadas por el gobierno para tiempos de guerra. —(PASA a la Pág. OCHO)



DON MIGUEL BRENES

## OCCUPACION DE ALEMANIA EN LA POST GUERRA

NUEVA YORK, 12. UP.— El corresponsal del diario P. M., en Londres informa que el gobierno de Rusia ha indicado, claramente que desea que el Ejército Rojo comparta con las fuerzas armadas norteamericanas y británicas la ocupación transitoria de Austria así como de Alemania en el priodo de post guerra. Agrega que los Estados Unidos y Gran —(PASA a la Pág. OCHO)

# Ni un solo zapalero trabajó hoy.

La huelga general quedó formalmente declarada a las doce del día, pero de hecho no se trabajó en las horas de la mañana

A LAS OCHO Y MEDIA DE LA MAÑANA, LOS ZAPATEROS DESFILARON HACIA LA SECRETARIA DE TRABAJO, REALIZANDO UNA VISITA AL SR. MINISTRO, ANTE QUIEN EXPUSIERON SUS PUNTOS DE VISTA Y RAZONES QUE LOS HAN OBLIGADO AL PARO GENERAL

Queremos que el gobierno se incaute de las tenerias y las ponga bajo custodia del Sindicato de Curtidores y representantes del gobierno. — En esa forma se evita la especulación y se produce calidad

EL SR. MINISTRO, DON MIGUEL BRENES, MANIFESTO QUE ANTES ES NECESARIO UN CUIDADOSO ESTUDIO DE LAS LEYES, PARA SABER LAS FACULTADES QUE TIENE EL GOBIERNO PARA HACER ESA INCAUTACION

Hoy a las doce del día quedó formalmente declarada la huelga de zapateros conforme lo hemos venido anunciando. Pero de hecho ni un solo zapalero trabajó en las primeras horas de la mañana.

A eso de las 8 de la mañana los obreros zapateros se dirigieron a la Secretaría de Trabajo donde una comisión se entrevistó con el señor ministro don Miguel Brenes. El sindicato expuso sus puntos

de vista y las razones que los han obligado al paro general. — Queremos — manifestaron a don Miguel — que el gobierno se incaute de las tenerias y las ponga bajo custodia del sindicato. — Pasa a la pag. OCHO.

## 7 CONTRA 2



7 propietarios picadistas y 2 cortesistas, integración de la nueva Municipalidad de San José

EN CUANTO A LOS MUNICIPIALES SULENEN EL PICADISMO ELIJO CUATRO Y EL CORTESISMO UNO

Completando las informaciones que hemos venido suministrando al dar a conocer la declaratoria oficial de elección de 44 municipalidades de las 62 de todo el país PASA a la Pág. OCHO

# MANUDOS, 3 — CARTAGOS, 1

# TRES HERIDOS y OCHO GOLPEADOS

**PROHIBIDOS LOS VIAJES EN TIRE INGLATERRA E IRLANDA**

LONDRES, 13. UP. — Las autoridades británicas alegando motivos militares de fundamental importancia evidentemente prescursos de la invasión del continente prohibieron los viajes al Eire como respuesta a la negativa de Eamon de Valera al pedido norteamericano. La misma medida se aplicó al Ulster pero no se prohibió los viajes entre cursos de la invasión del norte y del sur. Sin embargo la existencia de importantes contingentes de soldados norteamericanos en el Ulster induce a los observadores a hacer conjeturas sobre la posibilidad de que se proceda al cierre de la frontera entre ambas zonas. Se tiene entendido que esas restricciones se aplicaron con conocimiento de los Estados Unidos pues el Daily Mail anunció que en Washington se está estudiando la perspectiva de la clausura de la línea fronteriza. Los diarios británicos que se mostraron siempre escrupulosos en cuanto al estatus de Westminster que da a los estados compositores de los dominios el de-

recho de resolver sus problemas, señalan que esa medida no constituye una sanción sino que fue aconsejada por la necesidad militar y el deseo de evitar infiltraciones en el momento culminante de la campaña aliada. Sin embargo es posible que se traduzca en consecuencias económicas indirectas ya que solamente a los hombres de negocios que tramitan asuntos urgentes de necesidad nacional se les autoriza hacer la travesía por lo que el Eire podría verse en dificultades para ponerse en contacto con las firmas que normalmente realizan el intercambio. En épocas normales el movimiento marítimo entre Irlanda e Inglaterra es de unas cuatro mil personas.

WASHINGTON, 13. UP. — El presidente Roosevelt promovió al grado de teniente general al mayor general James Doolittle actual comandante en jefe de la octava fuerza aérea destacada en Gran Bretaña. También promovió el grado contralmirante a los capitanes de navés Allan Smith y Robert W. Hoyer.

**TAL ES EL SALDO DE LAS TRAGICAS VOLTERETAS QUE DIO UN CAMION DE CARGA EN LA CARRETERA PANAMERICANA EN EL LUGAR LLAMADO MADRESSELVA**  
Los heridos son los siguientes: Amado Villavicencio, con fracturas en las piernas y los brazos, y golpes serio en la cabeza; Humberto Agüero, fracturas en las piernas; y Rafael Martínez con heridas en la cara y la cabeza. Todos ellos permanecen en el hospital Max Peralta

Informes recibidos esta mañana dan cuenta de un gravísimo accidente de tránsito que tuvo lugar en el lugar llamado Madreselva, en la carretera Panamericana.

Según esos informes un camión de carga que estaba totalmente lleno de peones, en el lugar indicado se salió de la vía; dando tres trágicas y espectaculares volteretas. Los trabajadores se desparanaban como racimos de banana, mientras el camión daba vueltas. Cuando el descenso terminó los pocos que quedaron con conocimiento iniciaron una inspección, recogiendo entonces a tres heridos y más de ocho golpeados. Los tres heridos, son los siguientes: Amado Villavicencio, con fracturas en las piernas y Rafael Martínez con heridas en la cabeza y la cara. Todos fueron atendidos en el hospital Max Peralta, quedando los tres heridos hospitalizados. El más grave es el primero.

El camión iba manejado por un chofer de nacionalidad americana. Resulta hasta el momento inexplicable como pudo salirse

**DECLINO AUSTRALIA INTERVENIR EN NPAVOR DE IRLANDA**

CANBERRA, 13. UP. — Reveló que el primer ministro de Australia, John Curtin, declinó el pedido del Eire de que el gobierno australiano interviniese su influencia para que Estados Unidos retire la nota a Dublin en la que solicita el retiro de Irlanda del ministro de Alemania y el consúl japonés acreditados ante ese país. Curtin dijo que el gobierno australiano fue sondeado por el representante del Eire en Londres por intermedio del señor S. M. Bruce, alto comisionado australiano en la capital británica. El gobierno de Austr-

el camión de la vía. El señor Alcalde primero de Carlos Manuel Bonilla instruyó la sumaria.

lia, añadió Curtin, dejó establecido que no aceptaba el pedido del señor de Valera para que el gobierno australiano interviniese con el propósito de conseguir que fuese retirado la nota norteamericana y dio a entender a la vez que el gobierno de Australia estaba de total acuerdo con Estados Unidos en el pedido de que sean retirados los representantes alemán y japonés, confiando en que el gobierno del Eire sabrá hallar el modo para llegar a un acuerdo.

LEA "ULTIMA HORA"

## CIRCULAR

### SECRETARIA DE FOMENTO, SAN JOSE, 1º DE MARZO DE 1944

Para la debida y estricta observancia de las disposiciones legales vigentes sobre el uso de pasajes oficiales de ferrocarril, se reproduce a continuación el acuerdo N° 24 de 22 de Marzo de 1933, que dice:

Vista la urgente necesidad de dictar medidas más eficaces para restringir la concesión de pasajes de ferrocarril a personas que no viajan en el desempeño de una comisión oficial,

#### EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, ACUERDA:

Artículo 1º—A partir de la publicación del presente acuerdo toda solicitud que se haga a esta Secretaría para extender pasajes oficiales, tanto para el Ferrocarril de Costa Rica como el del Pacifico, deberá venir acompañada del oficio del Jefe de la respectiva dependencia, donde se haga constar la calidad de empleado público de quien solicita el pasaje y la circunstancia de viajar en el desempeño de una comisión oficial. Tal oficio se le devolverá al interesado para que lo presente al agente de la respectiva estación, pues sin tener a la vista ese oficio, los agentes de ferrocarril no cambiarán la orden de entrega de pasaje por el respectivo billete.

Artículo 2º—Cuando por excepción el solicitante no sea empleado público, la nota por medio de la cual se ordene la expedición del pasaje deberá necesariamente expresar que se trata del desempeño de una comisión oficial.

Artículo 3º—Los Agentes de Ferrocarril que contraviniendo las disposiciones del presente acuerdo entregaren billetes oficiales sin tener a la vista la nota respectiva donde se haga constar la calidad de funcionario o empleado público, y de que el solicitante viaja en el desempeño de una comisión oficial, responderá del valor del correspondiente pasaje.

Artículo 4º—Se exceptúan de las disposiciones anteriores:

a) Los bequistas del Gobierno, los cuales podrán hacer uso de pasajes para venir a los planteles de enseñanza o regresar a sus domicilios al fin de curso, y siempre que la solicitud la haga la Secretaría de Estado correspondiente.

b) Los enfermos pobres que provistos de una constancia de la respectiva autoridad local ingresen a los hospitales o regresen a sus domicilios también provistos de constancia del jefe del establecimiento de beneficencia donde se hubieren curado.

c) Los reos que por orden de la respectiva autoridad viajen con destino a un establecimiento penal.

**LA SECRETARIA DE FOMENTO SE RESERVA EL DERECHO DE RECHAZAR CUALQUIER SOLICITUD DE PASAJE QUE NO SE AJUSTARE A LOS TERMINOS DEL ACUERDO ANTERIOR.**

**R. FERNANDEZ PERALTA,**  
Secretario de Estado en el  
Despacho de Fomento

# Exceso de matrícula en las escuelas

**EL AUMENTO DE POBLACION ESCOLAR HA MOTIVADO UN EXCESO DE MATRICULA EN LAS ESCUELAS, HABIENDOSE VISTO ALGUNOS PLANTELES EN EL CASO DE DEVOLVER NIÑOS**

Varios padres de familia vinieron hoy a las oficinas de redacción de ULTIMA HORA, a fin de poner en nuestro conocimiento un grave problema de orden docente que urge una rápida solución.

Según ellos, varios niños han sido devueltos de algunas escuelas, donde ya el cupo está lleno y hasta superado.

Esto, según lo colegimos, obedece a un aumento de la población escolar, lo que ha motivado el exceso de matrícula, especialmente en los primeros grados.

No obstante que el problema se contempló aun mucho antes de que se iniciara la matrícula, tomándose las disposiciones necesarias y habiendo apertura de nuevas escuelas, el caso debe ser resuelto cuanto antes, ya que lo se creyó que la matrícula tomaría tales proporciones.

**Gravedad de don Federico Apéstegui en el Hospital San Juan de Dios**

En el Hospital San Juan de Dios se encuentra seriamente enfermo el caballero don Federico Apéstegui, quien fue sometido a una grave operación. ULTIMA HORA hace votos porque restablezca pronto.

**DE REGRESO A MEXICO**

Por la vía aérea se ausentó de nuevo para la hermana republicana de México donde realiza sus estudios profesionales, el apovechado estudiante don Nilo Vicarioli, hijo de don Segismundo Vicarioli y de su estimable esposa doña Bici Corradi de Vicarioli. ULTIMA HORA le desea cordialmente, deseándole muchos éxitos también en la nación azteca.

## 5 HERIDOS EN LAS BRONCAS DEL SABADO

**CERCA DE SAN SEBASTIAN SE SUSCITO UN FORMIDABLE BOCHINCHE, RESULTANDO DOS CARRETERONEROS HERIDOS EN LA CABEZA AL SER ATACADOS CON PALOS...**

Por los Mercaditos de Plaza Viquez, otro bochinche dejó un saldo de varios golpeados y un señor de apellido Brenes con un hombre herido de una cuchillada.

Los sábados son el día negro de cada semana, y no pasa sábado sin que ocurran broncas, con sus naturales consecuencias. El viernes anterior de primavera y de luna, fue principalmente pródigo en sucesos. Hubo muchas broncas, con numerosos golpeados, pero particularmente queremos referirnos a unas de ellas que dejaron cinco

heridos como saldo. Cerca de San Sebastián se suscitó la primera, como a eso de las cinco de la tarde. Participaron muchos camorristas. Y resultaron dos carreteroneros con la cabeza herida, pues fueron agredidos a garrotazos. En los Mercaditos de Plaza Viquez, o por ahí cerca, a eso de las once y media, se armó otro bochinche, en el cual un señor de apellido Brenes recibió una cuchillada en un hombro.

Las últimas broncas graves se registraron en los alrededores del Mercado Central. Aquí fueron también dos los heridos. Un muchacho de apellido Vargas y otro de apellido Rosales, el primero en la cara de un soberano manopla y el otro en el estomago de una brutal "patada".

## REGRESO DE PUNTARENAS

De su temporada de placer en Puntarenas regresaron ayer de nuevo a San José, don Oscar Rohrmasser, don Rubén Esquivel De la Guardia, don Luis Martínez Arriaga, don Otilio Ulate, don Ramón Madrigal y su familia, nuestro querido compañero de labores don Adrián Vega y su familia, don Porfirio Herrera y familia, Dr. don José María Peralta, Lic. don José Pavala, don Tulio Rodríguez y familia, Dr. don Carlos Méndez y su señora esposa, don Roberto Rodríguez estimado compañero de trabajo de esta empresa y su familia.

## SEVERAS MEDIDAS CONTRA IRLANDA

LONDRES, 13. UP.— Por Robert Dawson.—La energética gestión aliada ante El Eire hace esperar en esta capital nuevas restricciones contra Irlanda, así como una severidad mayor en las comunicaciones y censura dentro de la misma Gran Bretaña con el propósito de quitar a Hitler toda posibilidad de obtener datos sobre los preparativos de invasión. La nueva medida contra el Eire la prohibición de viajar entre ese país y Gran Bretaña, decidida en consulta con el gobierno norteamericano y de conformidad o por consejo del general Eisenhower quien había sido avisado con anticipación de lo que iba a hacer, será posiblemente complementado con la reducción de los envíos de trigo, petróleo y maquinarias al Eire.

**COMENTARIO NAZI SOBRE LA INVASION**  
LONDRES, 13. UP.— La radio de París anunció hoy lo siguiente: ciertos franceses siguen creyendo que cuando los norteamericanos desembarquen los alemanes se retirarán inmediatamente y que entonces abundarán en el país las piñas y la goma de mascar.

## BOMBARDEO AL OESTE DE ALEMANIA

LONDRES, 13. UP.— Oficialmente se anuncia que aviones mosquitos de bombardeo atacaron anoche objetivos del oeste de Alemania sin sufrir pérdidas.

## Rosario Marín Triunfó Plenamente en la Noche Del Viernes

Consideramos a los que no asistieron el viernes en la noche en nuestro teatro Nacional. Fue el apoteosis completo para esa capital del canto que se llama Rosario Marín Fernández. El público extasiado aplaudía a más no poder y al final del concierto quien trazo, quien otro, todos pedían la repetición de algún número.

Ella, llena de la emoción que embarga su joven corazón, repitió lo que más le pidieron, un negro-espiritual. Al finalizar el concierto, casi todo el público entró al escenario para estrechar la mano de la Marín Anderson de Costa Rica. Así pudimos distinguir entre los cantantes, a la diva Ligia Castro de Armijo, quien con lágrimas en los ojos aplaudía a su colega Rosario, y el profesor don Benjamín Carriona. Ambos, junto a las demás personas que invadieron el escenario, no cesaban de mostrar su admiración hacia esa maravilla que se llama Rosario Marín. Estos fueron, junto a Petrita Rosal, los únicos artistas que tuvieron el gesto noble y sincero de emocionarse ante otro artista que vale mucho por sus dotes, preparación y conocimientos.

Felicitemos muy sinceramente a la contralto Srta. Marín y le auguramos los mayores éxitos, seguros que muy pronto sabrá poner en alto el nombre de Costa Rica, que ya se enorgullece de tenerla entre sus hijos predilectos.

# LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL

## HACE SABER

### al PUBLICO CAPITALINO

Que frente a las graves dificultades que se presentan con motivo de la escasez de agua potable debida a la época de verano y con el afán de colaborar en lo posible al esfuerzo que hace la Municipalidad por remediar el mal y como tiene la evidencia de que hay infinidad de liaves de cañería en mal estado, tanques de inodoros y pilas que producen un constante desperdicio de agua, ha dispuesto en primer lugar recomendar con súplica el uso discreto del agua y que el vecindario coopere por su propio bien, dando aviso inmediato a la Oficina de Aguas Potables,

**TELEFONO 6 028**

De cualquier desperfecto que se note o en la oficina misma que está situada en el alto de Asistencia Pública, en calle 5ª, entre avenida central y primera, donde se atenderán debidamente.

Al recomendar al público la fiel observancia de estas medidas es para evitar el recurso de aumentar el caudal de agua de la cañería con aguas dudosas y se podrá así seguir disfrutando de la bondad de agua pura y saludable que ahora se tiene y que tanto se desperdicia con los desperfectos anotados y que se trata de corregir a todo trance con la buena atención que se dispense a esta súplica por ahora.

San José, 12 de marzo de 1944.

# 5.384.800, MONTO DE LOS BONOS Y CEDULAS

## ENORME SENSACION CAUSO AYER UNA MUJER DESNUDA

CUANDO LA POZA DE COLIMA, EN TIBAS, ESTABA REPLETA DE BANISTAS DE AMBOS SEXOS, UNA JOVENCITA SUMAMENTE AGRACIADA Y DE HERMOSO CUERPO SE DESNUDO COMPLETAMENTE Y SE LANZO AL AGUA

Ayer en la poza de Colima, del mundo, procedió a desnudarse, entre los presentes, tanto, que la cuando esta estaba llena de banistas completamente, lanzándose al agua como si tal cosa. Levantó a la detención a esta mo- edades, una joven, se le ocurrió describir aquí la hermosa y bellísima EVA de hasta la ribera, y a vista de la sensación que aquello causó último modelo.

### IMPORTACION

(VIENE de la Pág. UNO) — salón estaba completamente lle- no y se sirvió una espléndida co- mida.

Se destacó en la sesión la in- teresantísima proposición del a- preciado Dr. J. M. Quirce, rela- cionada con el Banco de Sangre del Hospital de San Juan de Dios. Dijo que actualmente ese Banco estaba en quiebra, por los temo- res que asaltaban a muchas per- sonas para dar sangre con el ob- jeto de auxiliar a los enfermos y la necesidad de los tipos especia- les que exija su tratamiento. Esa necesidad se ha hecho sentir en los últimos días, motivo por el cual el Dr. Quirce hizo un llama- miento al espíritu de servicios de los Leones. El club respondió ampliamente a los deseos del queri- do médico. Su proposición fué apoyada con entusiasmo por los compañeros Dr. Cordero, Profe- sor Garnier, Carlos Viquez y algu- nos más.

Todos los Leones ofrecieron su sangre, si era adecuada, para el fin propuesto. El León Bernardo Montes de Oca dijo que no solo la de él daría, sino que ofrecía la de su señora y de sus señori- tas hijas.

El Jefe de Educación don Jo- sé Fabio Garnier dijo que haría propaganda en el sentido que se desea, entre los jóvenes universi- tarios, hablando a su espíritu ge- neroso.

Se propuso también organizar una fiesta especial para recoger fondos, a fin de adquirir un equi- po especial para transformar la san- gre en plasma, de modo de eli- minar las clasificaciones, procedi- miento que hoy se sigue en los Es- tados Unidos, según explicó el Dr. Roberto Chartier, con visi- ble conocimiento del asunto. El presidente del Club Lic. Mariano Anderson, nombró un Comité integrado por los doctores Quirce y Cordero y el León Clau- dio Alpijar para organizar los trabajos y la campaña que va a

darse en el sentido deseado. Se lanzó la idea de 4a certificados de reconocimiento público, por parte del Club, a las personas q' ofrezcan su sangre para enrique- cer el banco del hospital. Esta proposición fué la del compañero Carlos Balsez.

Indudablemente fue un acierto del Dr. Quirce la idea que llevó al club de Leones que encontró mínima, apoyo y que resultó de gran importancia y actualidad.

En la misma sesión el León Otón Jiménez, leyó parte de informe que el suscribe con el Lic. Rafael A. Chavarría, sobre el bosque de robles del Co- ttey, que es una maravilla de nuestro suelo. Hizo sugerencias sobre la necesidad de conservar- lo en forma técnica e invitó a sus compañeros a conocer esa re- gión. Es posible que cuando ven- ga el gobernador del Distrito Dr. Quededo se haga un paseo a la Carretera Panamericana con las familias de Los Leones para conocer el mencionado bosque.

EL DE LOS BONOS DEL OCHO POR CIENTO ES DE CIENTO NOVENTA MIL COLONES, TODO ESTO SE RETIENE A LA CIRCULACION DE ESTOS VALORES DEL CREDITO HIPOTECARIO

A la emisión de las cédulas del siete por ciento corresponde un monto de 5.094.800,00 colones

Según el Informe oficial de la administración del Crédito Hipo- tecario de Costa Rica, al 29 de febrero anterior, el monto actual de las cédulas y bonos de esa in- titución bancaria en circulación asciende a la suma de . . . . . 5.384.800,00 colones.

De acuerdo con ese Informe el monto de los bonos del ocho por ciento asciende a doscientos noventa mil colones, y el monto de las cédulas del siete por cien- to a 5.094.800,00 colones. También se indica en el informe de que hacemos referencias que el monto de las colocaciones del Crédito Hipotecario de Costa Rica, en hipotecas y otros presta- mos asciende a la suma de . . . . . 6.640.920,00 colones

## ME HALLO INHIBIDO PARA RESPONDER A SUS PREGUNTAS

Tan luego halla pronunciamiento de mis superiores en esas di- ligencias que practico, tendré mucho gusto en complacerlos EL PROFESOR DON VIRGIO CAAMAÑO CONTESTA A UN GRUPO DE ALUMNOS DE LA ESCUELA DE CULTURA POPULAR

San José, marzo 12 de 1944. fieren en ULTIMA HORA de Señores don Maurilio Alvarado ayer. don Guillermo Alvarado, don Guil- liermo Navarro y don Eduardo Villalobos A. Ciudad.

Muy estimables jóvenes: Me hallo inhibido, por ahora de ustedes, por haber sido comi- sionado para instruir informa- ción sobre el asunto a que se re-

El Club de Leones de Méxi- co, envió expresivo mensaje a los compañeros de San José, invita- ndolos a visitar su país y ofrecien- do

les toda clase de facilidades. Asimismo el Club de Colón saludó a los nuevos compañeros.

Virgilio Caamaño.

**Su cooperación para solventar el pro- blema de la falta de agua en San José es de fundamental importancia:**

# ¡Evite a como haya lugar el desperdicio de AGUA!

- TUBOS ABIERTOS SIN NECESIDAD,
- RIEGO DE JARDINES Y HUERTAS,
- LLAVES Y BOYAS EN MAL ESTADO,
- CANERIAS ROTAS, ETC., ETC., . . . . .

SON LAS CAUSAS FUNDAMENTALES DE LAS MOLESTIAS QUE ESTA SUFRIENDO EL VECINDARIO CAPITALINO EN ESTA EPOCA DE SEQUIA QUE HACE MERMAR EL CAUDAL DE AGUA DE NUESTRA CANERIA.

AVUDE USTED A LA CIUDAD DE SAN JOSE PARA QUE TODOS LOS SECTORES TENGAN EL AGUA QUE NECESITAN, IMPONGASE DESDE HOY EL DEBER DE QUE EN SU CASA NO SE DESPERDICIE EL AGUA,

**CIERRE LOS TUBOS CUANDO NO LOS OCUPE, ARREGLE SUS LLAVES Y BOYAS EN MAL ESTADO Y REPORTE INMEDIATAMENTE CUALQUIER DESPERFECTO EN LA CANERIA DE SU CASA.**

A partir de mañana lunes la Ingeniería Municipal, con el concurso de los Inspectores de Cañería y la Policía, hará una revisión general en la ciudad para ordenar las reparaciones necesarias y para realizar el control del desperdicio de agua.

# ¡LLEGO A LIMON LA GRAN MAQUINARIA PARA ELABORAR EL ABACA!

## ESPECULASE ESCANDALOSAMENTE con los CIGARRILLOS EXTRANJEROS

### Es imposible, por el momento, MI VIAJE A COSTA RICA

**DECLARA EL OBISPO MONSEÑOR TURCIOS, A VARIOS AMIGOS SUYOS**  
Se le esperaba en Costa Rica en el curso de este mes; pero sus muchas ocupaciones en el obispado de Santa Rosa Le Copán le impide hacer viaje a nuestro país.



Para el curso de este mes se esperaba en Costa Rica la visita del señor obispo de Santa Rosa de Copán, monseñor don José Turcios, que tantos y tan gratos recuerdos dejó en nuestro medio. Sin embargo, podemos informar a nuestros lectores que monseñor Turcios ya no vendrá a Costa Rica por el momento.  
—Es imposible por ahora— ha dicho monseñor Turcios— mi viaje a Costa Rica, donde tengo tantos amigos y donde dejé enraizados firmemente muchos caríños.  
Esta declaración se la ha hecho a varios costarricenses, en cartas particulares y personalmente.  
Se informa que las muchas ocupaciones del obispado de Santa Rosa de Copán, donde está poniendo su actividad y diligencia de siempre, no le permiten venir a nuestro país en el curso de este año. Será quizás hasta el otro año.

Se nos ha comunicado que hay partidos de cigarrillos extranjeros que se mantienen ocultas, vendiéndose únicamente a quien paga por paquete dos colones y hasta dos cincuenta.

Esta mañana se nos comunicó que con los cigarrillos extranjeros está sucediendo lo que con muchos otros artículos.

La falta de cigarrillos americanos, tan gustados por nuestro público, ha determinado una especulación escandalosa.

Es más, se nos aseguró que existen varias grandes partidas ocultas, vendiéndose únicamente a personas que pueden pagar los colones y hasta dos cincuenta por cada paquete.

Esto, como es ya, es un hecho feroz sin precedentes, en el cual la Junta Central de Abastos de hiera tomar participación.

CASI UN VAPOR COMPLETO FUE NECESARIO PARA TRANSPORTAR EL ENORME EQUIPO MECANIZADO QUE PERMITIRA OBTENER LA FIBRA DE ABACA

La fibra ya lista será exportada a los Estados Unidos para su industrialización. — Todo el equipo pertenece a la United Fruit Company

Informamos en una de nuestras anteriores ediciones de la instalación en el país de una gran máquina despulperadora de abacá por parte de la United Fruit Co en la zona atlántica, para completar la explotación de esta importante industria en nuestro país, tal como lo está haciendo en otras partes.

Ahora podemos decir que ya está en el país toda la maquinaria, que consiste en un enorme equipo que necesitó caso un vapor completo para su transporte. Es todo una idea clara de lo grande que es y de la magnitud de los trabajos que podrá ejecutar, que serán de lo más grande.

Mediante el funcionario de esta maquinaria despulperadora, se podrá obtener la fibra para su exportación a los Estados Unidos a donde será sometida a proceso de industrialización completo. La instalación se hará en Monteverde en donde ya está todo listo para colocar las distintas máquinas, cuyo valor es considerable. Tan pronto, esté la maquinaria instalada comenzará a funcionar, ya que los cultivos de la planta van muy adelantados.

## NADIE PODRA ARROJAR SOBRE LA HONRABILIDAD DE LA JUNTA DE EDUCACION DE DESAMPARADOS

SU ELECCION SE VERIFICO DENTRO DE LAS MAS ESTRICTAS REGLAS LEGALES, BAJO LAS TERNAS DE LEY

Para su publicación, recibimos hoy las siguientes líneas aclaratorias a una errada información aparecida en otro periódico de la tarde:

En días pasados apareció en "La Hora" estampada una falsedad que es indispensable aclarar en honor a la verdad. Dice "La Hora" que el señor Director de la Escuela de la ciudad de Desamparados por su desconformidad con la elección de la nueva junta de Educación de la

localidad, está para renunciar el cargo de Director.

Es el caso que la Honorable Junta de Educación a la que aludimos, ha sido electa dentro de las más estrictas reglas legales, bajo las ternas de ley y nadie podrá ser bastante osado, para arrojar sombras sobre sus miembros, todas personas distinguidas por sus prendas de honradez y civismo, en aquella ciudad.

Un Observador.

**JO LA MITAD DE LOS HUELGUISTAS INGLESES LONDRES, 13. UP.** — Según las últimas cifras del plebiscito de los mineros de carbón cerca de la mitad de los 97 mil trabajadores que estaban en huelga regresaron a sus ocupaciones esta mañana. Sin embargo la situación parece aun impredecible por las variantes que se producen

en el escrutinio y los resultados decisivos se conocerán juntamente con la votación de los dígitos que faltan. Los dirigentes obreros a su vez a fin de no entorpecer el esfuerzo bélico se empeñan en convencer a los obreros de la necesidad de que reanuden las labores en las zonas donde el plebiscito se pronunció por la negativa.

### Gravedad de D<sup>a</sup> Cristina Castro Vda. de Keith

En estado de gravedad se encuentra en esta ciudad, la respetable señora doña Cristina Castro de Keith, motivo por el cual los suyos se hallan justamente angustiados. ULTIMA HORA ruega a Dios un cambio favorable en su organismo.

# LES SERA CANCELADO EL SERVICIO DE AGUA INMEDIATAMENTE

— EL DEPARTAMENTO DE INGENIERIA MUNICIPAL "ARREGLARA GRATUTAMENTE" LAS LLAVES EN MAL ESTADO.

— LOS INTERESADOS DEBEN ENCARGAR A SU FONTANERO PARTICULAR EL ARREGLO DE LOS OTROS DESPERFECTOS.

QUEDA PROHIBIDO QUE INSPECTORES MUNICIPALES REALICEN TRABAJOS DE REPARACION MEDIANTE PAGA. EL EMPLEADO MUNICIPAL QUE RECIBA DINERO POR EFECTUAR ALGUN TRABAJO SERA D ESTIUIDO.

PARA INFORMAR DE DEFICIENCIA EN EL SERVICIO DE CANERIA O PARA REPORTAR DANOS  
— LLAME AL TELEFONO 4700 —  
DE LAS 7 A LAS 11 HORAS Y DE LAS 13 A LAS 17 HORAS.  
SOLAMENTE ESE TELEFONO ATENDERA LAS QUEJAS RELACIONADAS CON EL SERVICIO — DE LA CANERIA. —

M. RODO, GOBERNADOR. - EJECUTIVO MUNICIPAL.

# Carlos Lleras Restrepo y Gabriel Turbay, candidatos presidenciales en Colombia

A LONDRES Y MOSCÚ EL SUBSECRETARIO STETTINIUS  
 LONDRES 13.—UP Anunciación de Vichy el subsecretario de estado norteamericano Stettinius quis es esperado próximamente en Londres se trasladará a Moscú posteriormente.

VERDADERA AMENAZA PA LA LIBERTAD DE LOS DEL IBERO ISLANDIA  
 LONDRES, 13. UP.—Daily Mail al referirse a la situación irlandesa con los Estados Unidos e Inglaterra dijo que la prohibición de viajar a Irlanda o de llegar de ella a Inglaterra sería solo una de las medidas proyectadas por los aliados para evitar las infiltraciones en los preparativos del segundo frente próxima mente se tomarán otros más indispensables medidas para asegurar que las operaciones se realicen en un marco de absoluta reserva. Al parecer el general Eisenhower está en posesión de informaciones que le indujeron a pensar que la libertad de que gozan las agencias del eje en el Eiro constituye una verdadera amenaza para la causa aliada.

REDUCIRAN LOS TRANSPORTES DE ALIMENTOS, PETRÓLEO Y MAQUINARIA A FINLANDIA  
 LONDRES, 13. UP.—Observadores políticos predicen que los gobiernos estadounidense, inglés y francés reducirán drásticamente los transportes de alimentos, petróleo y maquinaria para Irlanda del sur en represalia al gobierno por no haber despedido a funcionarios alemanes y japoneses. Además se espera que se cierre la frontera entre el norte y el sur de Irlanda. Inglaterra ya ha sus-

pendido el tráfico entre las dos regiones virtualmente aisladas al estado libre irlandés.

## 8 DIAS DE CALMA EN ANZIO

Cuartel general aliado en Nápoles. Cañones aliados de largo alcance asustaron severos golpes ayer a las posiciones alemanas al rededor de la cabeza de playa de Anzio según anuncia el parte oficial. El mal tiempo impidió operaciones aéreas limitando la mayor parte de la acción a batallas entre fuerzas de patrulla. Tanto los alemanes como los aliados están preparando para lanzar nuevos ataques tras ocho días de calma.

## UN OFICIAL AMERICANO CON LAS FUERZAS DE TITO

LONDRES, 13. UP.—Un comunicado yugoslavo, revela que un oficial norteamericano está trabajando parte en las operaciones de las fuerza portuarias del mariscal Tito contra los alemanes. Agrega que bajo el mando del oficial no identificado un destacamento de partisanos se anotó buen éxito en un ataque en la isla de Braç frente a la costa de Dalmacia.

## DOS TREMENDOS ATAQUES CONTRA BASES JAPONESES

Cuartel general aliado Pacífico sudoccidental 13. UP.—Aviadores norteamericanos han llevado a cabo dos incursiones más pulverizantes contra bases japonesas. El parte oficial informa que bombarderos americanos desataron ciento veinte toneladas de explosivos sobre campos de aviación en Wewak en Nueva Guinea. Además golpearon severa-

mente a Rabaul en Nueva Bretaña, arrojando 91 toneladas de bombas sobre esa metrópolis japonesa. Cazas americanos destruyeron 26 aviones japoneses y probablemente destruyeron seis más en el ataque contra Wewak.

## AMERICANOS RECHAZAN A JAPONESES EN BOUGAINVILLE

GUADALCANAL, 13. UP.—Tropas americanas en la isla de Bougainville han rechazado armetedisa japonesa en la cabeza de playa en la bahía de la emperatriz Augusta. Algunas unidades enemigas penetraron en ciertos sectores, pero los americanos los echaron atrás después de una batalla que duró seis horas.

## NOMBRARÁN EMBAJADOR RES RUSIA E ITALIA

NAPOLES, 13. UP.—Funcionario, del gobierno destituido comentó hoy un informe de que el premier Josef Stalin ha ofrecido cambio de embajadores con el mariscal Pietro Badoglio dando así a Italia pleno reconocimiento diplomático. No obstante ciertos bien informados creen que el informe es verídico. El secretario de Badoglio dice que se expedirá de pronto un comunicado.

## LA MITAD DE LOS HUELOS GUISTAS VUELVE A SU LABOR

LONDRES, 13. UP.—Aproximadamente la mitad de los ciento seis mil mineros huelguistas volvieron hoy al trabajo corrido en las minas carboníferas del sur de Gales después de haber votado a favor de terminar el paro. Las quejas contra los salarios bajos serán investigadas por el gobierno.

## EN TRINIDAD LA SRA. DE ROOSEVELT

Puerto España, Trinidad 13. La señora de Roosevelt visitó bases del ejército y de la marina en Trinidad durante el sábado y el domingo pasado.

## EN TURQUIA SE REALIZAN LAS NEGOCIACIONES PRO PAZ RUMANAS

LONDRES, 13. UP.—El corresponsal del Daily Herald en Angora informa que la delegación rumana para negociar la paz, compuesta por el Príncipe Harnul Stir Bey a quien el príncipe Carol había desterrado a Suiza, y el general Ion Manolescu directores del movimiento juvenil rumano trabaja febrilmente en la capital turca. Agrega que los rumanos no tienen esperanzas en sus gestiones debidas a que los angloamericanos no se muestran dispuestos a prestar oídos a sus propuestas hasta que Turquía se resuelva a entrar en la guerra.

## MOSCÚ RESPONDIÓ A LA NOTA DE FINLANDIA

ESTOCOLMO, 13. UP.—El diario Morgon Tidningen en una información de Budapest dice que según noticias de carácter privado llegadas a la capital húngara desde Helsinki, Moscú ha dado su respuesta a la nota de Finlandia.

## ACTIVIDADES DE LOS GUERRILLEROS DE TITO

LONDRES, 13. UP.—El parte de las fuerzas patriotas del general Tito informa que un grupo de guerrilleros dirigido por un oficial norteamericano realizan eficaces operaciones contra los búlgaros en la zona Braç en las inmediaciones de Pucín.

## ESCUADRILLAS SOBRE EL CANAL FOLKSTONE, 13. UP

Una poderosa formación de aviones de bombardeo posiblemente con escolta de cazas atravesó hoy la costa rumbo al contingente volador por sobre las nubes. Desde el amanecer se desarrolló un tránsito continuo sobre el Canal de la Mancha en ambos sentidos de pequeños grupos de aparatos de caza.

## Ocupado el atolón DE WOTHO

PEARL HARBOR, 13. UP.—La infantería de marina norteamericana ocupó el atolón de Wotho mediante un desembarco por sorpresa de modo que ahora esas fuerzas tienen una línea ininterrumpida desde Kwajalein a Ediwetok en las islas Marshall occidentales. El desembarco no halló resistencia por parte de los japoneses y con ese atolón son cuatro las posiciones insulares de han tomado los norteamericanos en estos últimos días. El anuncio oficial no revela la fecha de la ocupación de Wotho pero se presume que ocurrió hace poco.

## TURBAY CANDIDATO

MEIBELIN, 13. UP.—Durante el banquete ofrecido al embajador en Washington, Gabriel Turbay por el comité de Acción Liberal, el ex gobernador de Antioquia, Aurelio Mejía ofreció la candidatura presidencial, la que Turbay aceptó y anunció que inmediatamente iniciará la campaña.

## BOGOTÁ, 13. UP.—55 representantes y senadores lanzaron la candidatura presidencial de Carlos

Lleras Restrepo. Este respondió que la acepta como candidatura de la Unión Liberal, agregando: No deseo ser perseguido exclusivamente de una fracción cualquiera ni lo admito.

# AL COMERCIO Y AL PUBLICO

Las cervecerías establecidas en el país obligadas por el alza de la mano de obra, materia prima, envases, transportes, etc. se permiten poner en conocimiento del Comercio y del público consumidor, que desde esta fecha (marzo 12) el precio de la cerveza de nuestras fábricas, es como sigue:

### CERVECERIA TRAUBE

	Docena:
Atlas grande . . . . .	15.00
Atlas pequeña . . . . .	9.00
Pájaro Azul grande . . . . .	15.00
Pájaro Azul pequeña . . . . .	9.00
Selecta grande . . . . .	13.20
Selecta pequeña . . . . .	7.80
Doble grande . . . . .	12.00
Doble pequeña . . . . .	6.60
Champion grande . . . . .	12.00
Champion pequeña . . . . .	6.60
Malta pequeña . . . . .	13.20
Estrella pequeña . . . . .	9.00

### CERVECERIA ORTEGA

	Docena:
Bavaria pequeña . . . . .	9.00
Imperial pequeña . . . . .	6.60

### CERVECERIA GAMBRINUS

	Docena:
Palma Real pequeña . . . . .	15.00
Extracto de Malta, peq. . . . .	13.20
Gambrinus Pilsener, peq. . . . .	9.00
Soberana pequeña . . . . .	6.60
Crystal, pequeña . . . . .	6.60
Aguila pequeña . . . . .	6.60
Negra pequeña . . . . .	6.60
Leona, pequeña . . . . .	6.60

LOS PRECIOS ANTERIORES SON SIN ENVASES.

Marzo 12, 1944.

CERVECERIA TRAUBE

CERVECERIA ORTEGA

CERVECERIA GAMBRINUS

# ALAJUELA Y CARTAGINES RINDIERON UN EXCELENTE COTEJO

No fue en vano que la prensa destacara sus informaciones sobre el encuentro del domingo en el transcurso de los 6 días precedidos entre la fuerza del viento y la de ayer, en que nuevamente, sobre el campo de la Sabana, Alajuela y Cartagines midiéronse gallardamente, en una lucha que tuvo la plena aceptación de los aficionados capitalinos y provincianos.

Hermoso espectáculo el de la tarde de ayer. Tripanas que por minutos asemejábanse más y más a una nutrida colonia de abejas. Y por la carretera, los venecidos comidos de familia.

La presencia de Meza, Mora, y Pignataro, Araya y otros futbolistas de la magna contienda, obró en la afición con los efectos de un poderoso ímán. Miles de espectadores concurrieron al estadio, brindando una entrada que pasó de los C 6.000.00: un verdadero récord de taquilla en encuentros no internacionales.

Cartagines, en plan de probar su futura línea de águilas, plantó sobre la grama el once siguiente: Jiménez, Aguilar y Torres; Chavez, Leandro y Calvo; Arias, Achoy, Meza, Umaña y Grandino.

El árbitro, Jorge Pastor, dio el pitazo inicial a las 3:15 minutos exactamente, descolgando se el Cartagines, en este inicio, por medio de sus interiores, para que Alajuela, con viento en cordero, despegase por pies de Cordero Blanco, angustiosamente.

El viento juega también fútbol y la pelota es llevada nuevamente a los dominios de la zaga alajuelense, cuando los cartagineses, amagando la éreca defendido por Pignataro.

La acción en los tripanas es tremenda. Cartagines está dominando visiblemente a sus contrincantes que a duras penas pueden alejar las incursiones profundas de la defensa alajuelense. El balón brumoso, en la que Umaña y Achoy, son factures que desuelan por sus oportunos servicios a los extremos.

En una de estas avanzadas, Umaña bufa a Araya y cada suavecemente a Grandino, para que el diminuto winger olímpico, templando el cuero con precisión, sirva un balonzazo a Meza que este aprovecha para tirar a goal, salvando Pignataro el balón de los puños, pero el rebote del portero origina el gol, los pies de Achoy que globando, introduce la esférica hasta el fondo de la portería manuda, obteniendo lucidamente, el primer tanto de la tarde, cuando apenas han transcurrido 5 minutos de comenzado el encuentro.

## CARTAGO MANTUVO LA OFENSIVA, CON DOMINIO APRECIABLE DEL CAMPO, DURANTE EL PRIMER LAPSO, ANOTANDO EL PRIMER GOL DE LA TARDE A LOS CINCO MINUTOS DE INICIADO EL MATCH

Durante el segundo tiempo, Alajuela co. el viento a su favor, empató a los tres minutos por cuenta de Morera y conquistando un pleno dominio de su bravo y corajudo adversario obtuvo una lucida victoria por tres tantos contra uno

lencia que Polón, al cortar, necesitase la asistencia de un mariscalista. Polón ha evitado el conpate. El público profirió su valor al intervenir de cabeza, corriendo el tremendo disparo del Mago.

Por el ala izquierda, Araya trata de burlar la vigilancia de Chavez para que Riggioni se adentre con la esférica en busca del marco cartaginés, pero Riggioni, es interceptado por Aguilar quien despeja apuradamente. Vemos que Araya, quien ostenta una fama bien conquistada por sus performances en la águila de la constelación, se encuentra débil de forma, desentrenado y débil. Sus avances se tornan ineficaces. Continuamente es atacado por Umaña o por Chavez. Sin embargo, en una oportunidad, dispara con precisión al marico defendido por Jiménez y éste, en alarde de elasticidad, es tirase violentamente hacia el palo derecho salvando estupidamente a su puerta de una caída que parecía inevitable.

Ambos cuadros se miden en el centro de la cancha. Alajuela, contra viento, corta las incursiones de la ágil enemiga y sirve raso y medido a sus interiores, donde Chime se agiganta haciendo jugar a sus compañeros, de línea. Los servicios de Chime son aprovechados por Robles que intenta a fuerza de centros oportunos, orindar la ocasión para que Morera o Riggioni de cabeza, abran el marcador para su equipo, empatando la contienda.

Pese a los esfuerzos de esta ala magnífica, el once alajuelense debe conformarse con ana-

gar continuamente el área peligrosa de su oponente, sin alcanzar el ansiado tanto que nivelaría el marcador.

Transcurren los minutos sin que ninguno de los dos equipos obtenga nuevas anotaciones y al expirar el primer half, la ventaja numérica corresponde aún a los discípulos de Lencho Arias, quienes han jugado con brío y entusiasmo hasta obtener un apreciado dominio de las acciones.

El primer tiempo ha dejado satisfechos a los miles de fanáticos que presencian el cotejo. No ha habido grandes despliegues técnicos por ninguno de los contendientes, pero el fútbol que se ha visto en acción, ha sido de nervio, de coraje, de mucha fibra.

El ala izquierda alajuelense ha fallado en este primer lapso. A ello se debe que el juego se cargara a la derecha, donde fácilmente sus despliegues eran controlados por la vigorosa defensa cartaginés.

La atacante dirigida por Meza, entusiasta y sumamente hábil, va, hizo angustiosos los 45 minutos transcurridos para la zaga y valla manuda.

Vivían los onces al campo y en las líneas del Cartagines se pueden apreciar 2 cambios: ha salido Umaña y lo reemplaza Grandino, con Meza II al wingger derecho. Pacheco a reemplaza a Leandro en el ojo de la medular. Alajuela por su parte, coloca a "Coco" en el extremo izquierdo, pasando Riggioni al interior en sustitución de Araya.

Las primeras jugadas las realiza el Alajuela. Avanza por el extremo derecho y anaga, iniciando este tiempo, a la portería de Jiménez. La pelota vuelve al campo por saque de Aguilar y la recibe Padilla quien envía a Riggioni, este sirve "Coco" y el ágil manudo desvía el servicio al out. Vuelve el saque, esta vez de Trojes, a poder de Garrobero, quien dribla a Calvo y sirve globado al centro, donde Morera" chuta para que Jiménez realice, apuradamente, un tiro a pesar de que intencionalmente se le esférica y suavecemente empuja el cuero anotando el tanto del empate. Han transcurrido apenas 3 minutos. La declaración manual se señorea del campo enterrado. Avanza y por medio de Morera profundiza las penetraciones que son interceptadas con decisión por Trojes o por Polón. El avance origina en su ala derecha, donde Chime sienta cátedra de dominio de la pelota sujetándola con perfección y sirviendo en bandeja a su extremo. El juego de Chime, deslumbrante por su preciosismo y acierto, desoloca continuamente a la defensa brumosa, donde se hace notar la falta de Pacheco, en medio centro. Para Chime, si bien es cierto que hace jugar a su alero, reanaga el servicio por este lado, mientras Riggioni y "Coco", a veces, son simples espectadores del match. Uno de estos avances de Chime, iniciado desde las líneas posteriores en armonía con Garrobero, es cruzado al campo izquierdo donde la toma Riggioni quien desde

apreciable distancia, conecta un violento disparo que Jiménez lanza a corner, evidenciando una vez más, brillantemente, sus gigantescas condiciones de goalkeeper.

El corner no tiene consecuencias y la esférica sale por un lado de la portería. A los 18 minutos, Garrobero, en alarde de inteligencia y trayéndose al due-ro, desde su posición, avanza por el campo hasta driblar a Calvo y cuando parece que va a servir a Robles, quiebrase hacia el centro de la cancha sirviendo a Riggioni que de cabeza anota el segundo tanto. Un goal espléndido que la afición premia con estruendosas palmas.

El dominio alajuelense es casi completo. Una que otra vez, la ágil brumosa se sacude y avanza, hasta alcanzar los dominios de Pignataro; pero el portero es la bien asistido por sus defensas y la pelota, cuando no sale, es aprovechada por la medular eriza para tejer nuevas ofensivas.

El tiempo va expirando y el marcador se mantiene favorable a los mandos por 2 tantos contra 1. Una entrada por el ala derecha, obra de la intuición estupefunda de Chime, liga a los pies de Robles que casi desde el corner centra para que Morera, saltando entre Chavez y Polón, corte la esférica en su trayectoria y la envíe como un bolido al ángulo derecho de la meta enemiga, donde la pelota se quiebra en rebote sin que Jiménez pueda intervenir por la certeza matemática del cabezazo del Mago, 3 tantos contra 1 y el asombro de un Alajuela crecido que es señor del campo y de las acciones. Ningún nuevo acontecimiento le da diferente fisonomía al cotejo hasta que Pastor señala el final de los minutos reglamentarios, obteniendo Alajuela la magnífica copa donada por el doctor Vega Sanabria.

## LA COMANDANCIA

# GENERAL DE TRANSITO

## AVISA:

A los propietarios de automóviles particulares y de servicio público, que la revisión de estos vehículos se efectuará del 13 de los corrientes, al 13 de Abril.

Asimismo, por creer que se ha dado el tiempo suficiente para la revisión de Autobuses y Camiones de carga, se procederá a retirarles las placas a los vehículos que no lo hayan efectuado.

**Sigifredo Campos**  
COMANDANTE GENERAL DE TRANSITO

San José, 12 de Marzo de 1944.

